

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Matan a subsecretario de Gobierno de Evelyn. **El Universal:** Pensiones de ministros en el retiro costarán al año 27.2 mdp. **La Jornada:** Injerencia de EU en México, inaceptable: Claudia Sheinbaum. **Excélsior:** Fortalecer policías, la clave contra el crimen. **El Heraldo de México:** Preparan escrutinio a fortunas de juzgadores. **Milenio Diario:** Con misil EU destruye lancha venezolana... y Rubio llega a México. **El Financiero:** Ofrece Pemex recomprar bonos por 10 mil mdd. **El Economista:** Pemex afina con privados contratos mixtos para producir petróleo. **El Sol de México:** ¿Qué no aceptamos? Injerencismo de EU. **24 Horas:** Vigilarán a jueces 'sin ser inquisición'. **Reporte Índigo:** Reto: búsqueda y localización.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Sin tregua. **El Universal Cd.:** Van mil 775 mdp a movilidad, rumbo al Mundial 2026. **La Jornada Cd.:** CDMX: otra vez se cayó el cielo. **Excélsior Cd.:** Naufragio en la CDMX. **Milenio Diario Cd.:** Lluvias embaten de nuevo CdMx: 93 encharcamientos y 26 árboles abajo. **El Heraldo de México Cd.:** Lluvia desata caos. **El Sol de México Cd.:** Invertirán mil 730 mdp en Línea 2 del Metro. **24 Horas Cd.:** Bajo el agua. **Reporte Índigo Cd.:** Claroscuros en arbolado. **La Crónica de Hoy Cd.:** Inmuebles del "Cártel Inmobiliario" que serían para damnificados del 2017 están en abandono. **Eje Central Cd.:** Destina Brugada más de 4 mil mdp a nuevos apoyos.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

Para fortalecer los derechos político-electorales y hacer valer la opinión de las comunidades afromexicanas, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** realizó la Asamblea Comunitaria Consultiva que definiría las acciones afirmativas a considerar en la postulación de candidaturas en el Proceso Electoral 2026-2027. La asamblea, realizada en las oficinas centrales del **IECM**, reunió a representaciones, organizaciones y personas vinculadas a la comunidad afromexicana e integrantes de este grupo poblacional, que también pudieron expresar sus inquietudes, dudas y propuestas. Durante el evento, la **consejera electoral Cecilia Hernández Cruz**, presidenta de la Comisión de Organización Electoral y Geoestadística del Instituto, subrayó que este ejercicio que se enmarca en la reforma constitucional de septiembre de 2024, significa un avance en el fortalecimiento del ejercicio del derecho de consulta, además de reafirmar su existencia como colectividades culturalmente diferenciadas. [Eje Central](#), [24 Horas](#), [24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [La Prensa \(Sitio\)](#), [Agencia Global de Información AGI \(sitio\)](#), [Reflexión 24 CDMX \(Sitio\)](#)

De cara al proceso electoral local ordinario 2026-2027, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** emitió la convocatoria dirigida a instancias representativas y autoridades tradicionales de pueblos, barrios y comunidades indígenas sobre las acciones afirmativas que deberán considerarse para participar en las asambleas comunitarias para la postulación de candidaturas. Las asambleas comunitarias se celebrarán en las 16 alcaldías capitalinas durante el mes de septiembre como parte de la “Fase Informativa” de la Consulta Indígena 2025 que realiza el Instituto Electoral local. [Megalopolis \(Sitio\)](#), [Columna Digital CDMX \(sitio\)](#)

En entrevista, la **consejera Cecilia Hernández Cruz** del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, compartió detalles sobre las acciones afirmativas para la postulación de candidaturas de personas afroamericanas en el próximo proceso electoral local. Explicó que estas acciones buscan mejorar la representación de grupos de atención prioritaria, incluyendo a la comunidad afroamericana, que representa el 2.3% del padrón electoral en la Ciudad de México. Para regular la postulación de candidatos de estos grupos, el Instituto está realizando asambleas consultivas y preguntando a la población afroamericana cómo deberían ser estas regulaciones. Destacó la importancia de asegurar que las personas postuladas realmente pertenezcan a la comunidad afroamericana y mencionó los desafíos de la autoadscripción, citando ejemplos de personas que han intentado aprovechar estas cuotas sin pertenecer realmente a las comunidades. [Canal 21 Capital 21](#)

Luego de la toma de protesta de jueces y magistrados locales, lo que sigue es modificar las reformas a la Ley Orgánica del Poder Judicial y a la Constitución local para perfeccionar la elección de 2027, informó la coordinadora de Morena, Xóchitl Bravo. Detalló que van a instalar una mesa de trabajo con el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, con el Gobierno capitalino y el Poder Judicial local, para platicar las reformas que se deben hacer, a partir de lo que ya pasó en esta elección. [El Universal](#), [La Jornada](#),

Nicolás Jerónimo Alejo, presidente del Tribunal de Disciplina Judicial (TDJ), anunció que los integrantes de dicho órgano realizarán recorridos por las Alcaldías para instalar mesas de trabajo y atención ciudadana. Además, se integrarán a las audiencias públicas del Gobierno de la Ciudad de México en el Zócalo todos los martes, junto con la jefa de Gobierno Clara Brugada. Jerónimo Alejo destacó que el TDJ fue creado para vigilar y sancionar a los servidores públicos del Poder Judicial. También mencionó que el TDJ forma parte de la nueva visión en la administración de la justicia, tras una reforma a la Constitución que incluyó un proceso electoral a través del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. [El Independiente](#), [CDMX Magacín \(Sitio\)](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

Quedó instalada la nueva integración de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, con la incorporación de los ganadores de la elección judicial, Gilberto de Guzmán Bátiz y Claudia Valle Aguila-socho. De Guzmán Bátiz asumirá la presidencia de la Sala Superior a partir del 1 de noviembre de este mismo año, por haber sido el candidato más votado en la pasada elección judicial. Asistió a la instalación de la nueva integración de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación el ministro presidente de la Corte, Hugo Aguilar Ortiz, acompañado por 7 de los 8 ministros restantes. También estuvo presente la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei. [Excélsior](#)

Los jueces corruptos “irán a la cárcel” advirtieron ayer magistrados del recién creado Tribunal de Disciplina Judicial (TDJ), que desde ayer vigila el buen actuar de jueces y magistrados del Poder Judicial de la Federación (PJF). Durante la declaratoria de instalación del TDJ, que estará integrado por cinco personas afines a Morena, el magistrado Bernardo Bátiz aseguró que el TDJ no será la inquisición del PJF, como han dicho opositores. [El Financiero](#)

Juegos de Poder publica: Morena controla el Ejecutivo, ambas cámaras del Legislativo y el Judicial. No seamos ingenuos. Morena no hizo toda esta reforma en vano. Aquí hubo un diseño institucional para capturar a la Suprema Corte, como ya lo habían hecho con el Tribunal Electoral. Una mayoría de consejeros del INE y magistrados del Tribunal Electoral controlados por Morena legalizó esta maniobra fraudulenta a todas luces. [Excélsior](#)

REFORMA ELECTORAL

Jorge Romero Herrera escribió: El PAN ha denunciado una Reforma Electoral impulsada por el oficialismo, considerándola una amenaza para los contrapesos democráticos. Según Jorge Romero Herrera, presidente del PAN, esta reforma es un intento de controlar el proceso electoral bajo el disfraz de austeridad, lo que podría perjudicar la competencia política. El partido se compromete a luchar para que las reglas democráticas no se escriban desde una oficina, defendiendo la equidad y la justicia en el proceso electoral. [El Herald de México](#)

El senador Manuel Velasco, líder de la bancada del Partido Verde Ecologista de México, afirmó que su grupo parlamentario está a favor de una Reforma Electoral que se construya con base en el diálogo amplio, el respeto a todas las posturas y la inclusión de todas las voces. Destacó que cualquier cambio en materia electoral debe surgir del consenso y no de las prisas políticas. [Reporte Índigo](#)

En la reforma electoral, el Instituto Nacional Electoral (INE) y los organismos electorales locales (Oples) deben ser innegociables, considera el diputado de Movimiento Ciudadano (MC) Antonio Carreño Sosa. En entrevista, el legislador local destacó la importancia de la reforma electoral, tanto a nivel federal como local, señalando que esta debe ir más allá de consolidar el poder y enfocarse en fortalecer la democracia. [Contramuro](#)

El coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, rechazó la posibilidad de participar en la discusión de la reforma electoral en México impulsada por Morena y aseguró que abrir ese debate “es hundir al país”. En entrevista para Así las Cosas con Gabriela Warkentin, Moreira recordó que en 2027 se celebrarán las elecciones más grandes de la historia, pero hasta ahora, dijo, no hay propuestas serias por parte del gobierno. “Si la van a hacer que la hagan, que hundan al país”, insistió. [WRadio](#)

Dinero publica: Los legisladores de Morena en la Cámara de Diputados, después de largas deliberaciones para decidir qué era menos malo, si el arsénico o la cicuta, acordaron que la panista Kenia López Rabadán presida la mesa directiva este año. Descartaron a Margarita Zavala, Federico Döring y Germán Martínez Cázares. El coordinador Ricardo Monreal dijo que la decisión fue unánime. Celebró el acuerdo como muestra de madurez; algunos morenistas no querían respetar la norma de la alternancia. Pinta muy movido el escenario legislativo, comienza actividades con el análisis y discusión del Presupuesto federal de 2026. En la agenda también figura la reforma electoral. [La Jornada](#)

Historias De Reportero publica: Pío López Obrador, hermano del presidente Andrés Manuel López Obrador, ha demandado a Carlos Loret de Mola y a Latinus por 200 millones de pesos cada uno, alegando daño a su honor tras la exposición de videos donde se le ve recibiendo dinero en sobres amarillos. La Fiscalía electoral, encabezada por un aliado del presidente, desechó la evidencia procesal, y el INE ha señalado que los videos son contundentes. Pío López Obrador utiliza su demanda para mostrar el alcance del nuevo Poder Judicial, respaldado por el régimen. [El Universal](#)

Malos Modos publica: Nuestro padrecito, Andrés Manuel López Obrador, el primer -si permiten el neologismo- demócratl, que entendió, antes que nadie, que si tienes un bastón de mando, no necesitas división de poderes o un INE autónomo. [El Herald de México](#)

El Dedo en la Llaga publica: Ver exonerado a Pío López Obrador, además muy a destiempo, por el escándalo en que fue exhibido con videos, desde 2020, recibiendo un montón de dinero por debajo de la mesa, presuntamente utilizado en la campaña electoral de su hermano, es un ejemplo emblemático. Y frente a todo eso, la manipulación de la democracia por parte de un tribunal que resuelve ilegalmente contra la ciudadanía y un INE que legaliza lo ilegal. [El Herald de México](#)

La Gran Carpa publica: Diputados de Morena por Guanajuato denunciaron a la Suprema Corte de Justicia de la Nación por amparar a Lorenzo Córdova, exconsejero del Instituto Nacional Electoral, contra su responsabilidad por ser "borrado" de los libros de texto. [El Economista](#)

Gente Detrás del Dinero publica: El presidente de Grupo Salinas, Ricardo Salinas Pliego, ha criticado al régimen del partido Morena por colonizar el Tribunal Federal Electoral y dominar el Instituto Nacional Electoral, lo que les permitió obtener una mayoría legislativa ficticia en las elecciones del año pasado. [La Razón de México](#)

CONGRESO LOCAL

Integrantes del grupo parlamentario de Morena en el Congreso capitalino entregaron al secretario de Planeación, Ordenamiento Territorial y Coordinación Metropolitana, Alejandro Encinas, los resultados de los foros realizados en todas las alcaldías para atender el tema de la gentrificación. El vocero del partido, Paulo García, explicó que recibieron dos mil 500 propuestas, de las cuales destaca la petición de fijar un tope de renta para evitar que siga aumentando. [El Herald de México](#)

Los resultados de los 15 foros realizados por la bancada de Morena sobre la gentrificación demostraron que los principales problemas detectados por los capitalinos son los cambios en la colonia, el impacto de negocios caros y el desplazamiento y aumento de rentas; además, que en las alcaldías Benito Juárez, Tlalpan y Cuauhtémoc es donde hay una mala percepción de la problemática. El grupo parlamentario del oficialismo en el Congreso de la Ciudad de México entregó ayer al secretario de Planeación, Ordenamiento Territorial y Coordinación Metropolitana, Alejandro Encinas Rodríguez, los datos de estos ejercicios hechos del 19 de julio al 16 de agosto. Los legisladores Paulo García González y Brenda Ruiz Aguilar los coordinaron. [La Razón de México](#)

Con la presencia de la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez; el magistrado presidente del PJCDMX, Rafael Guerra Álvarez; la titular de la Fiscalía General de Justicia capitalina, Bertha Alcalde y al secretario de Gobierno, César Cravioto Romero, así como de 54 legisladoras y legisladores, el diputado Jesús Sesma del PVEM, presidente de la Mesa Directiva del Congreso de la CDMX, inició la Sesión Solemne para la toma de protesta de las personas titulares de Magistraturas y Juzgados del Poder Judicial. [MEX Diario Imagen](#)

El diputado del Congreso de la CDMX, Royfid Torres, en compañía de la concejal Maribel Ramírez Zúñiga, levantaron una denuncia por las irregularidades con las que Luis Mendoza, alcalde de Benito Juárez, solicitó que el inmueble de la colonia Noche Buena se disputara sin gente. [El Sol de México](#)

Circuito Interior publica: Muchos criticaron que a Jesús Sesma le tomó un día acomodarse en la Presidencia del Congreso de la CDMX y crear tan sólo unas horas- una "sala de ajustes" para la Mesa Directiva. Los malintencionados dicen que parece más otra oficina personal, pero el del Verde argumenta que es para el trabajo de la Mesa. Lo cierto es que hay veces que si se mueve es malo, pero si no se mueve es peor. [Reforma](#)

El Caballito destaca: Nos cuentan que la bancada de la transformación (Morena y sus aliados) se dividió ayer en una votación en el Congreso de la CDMX, lo que le costó a Morena perderla. Nos detallan que en la sesión de Conferencia, los guindas querían incorporar un acuerdo en el orden del día de hoy para designar Sara Alicia Alvarado Avendaño, asesora de la diputada Martha Ávila, como integrante del Organo de Administración Judicial. [El Universal](#)

CIUDAD DE MÉXICO

Las lluvias torrenciales en la Ciudad de México han provocado inundaciones severas, deslizamientos de tierra y daños materiales en varias alcaldías, incluyendo Iztapalapa, Venustiano Carranza e Iztacalco. El volumen de agua de ayer fue de 33.1 millones de m³, equivalente a llenar 360 veces los dos lagos del Bosque de Chapultepec, según el Gobierno de la CDMX. A pesar de las mejoras en el sistema de drenaje, las lluvias extremas superan la capacidad de las infraestructuras. [Reforma](#)

El Gobierno de la Ciudad de México destinará más de mil 775 millones de pesos a “proyectos estratégicos” para eficientar la movilidad en la capital rumbo al Mundial de Futbol de 2026, lo que incluye acciones en la Línea del Metro, así como la rehabilitación de tres Centros de Transferencia Modal (Cetram): Huipulco, Universidad y Tasqueña. También se creará una nueva ruta de Trolebús, la número 14, que conectará el Metro Universidad con el Cetram Huipulco a lo largo de 13.2 kilómetros. “En agosto de 2025 se iniciaron los trabajos del proyecto ejecutivo y de la obra civil”. [El Universal](#)

El Gobierno de la Ciudad de México busca alcanzar, durante el último trimestre del año, una cifra histórica de adquisición de 200 mil metros cuadrados de suelo urbano para la producción de vivienda social, pública y/o asequible. [El Universal](#)

Las intensas lluvias que se registraron ayer durante 16 horas dejaron severas afectaciones y acumulación de agua en 12 alcaldías, retrasos en el Metro y la línea 1 del Cablebús. Para hoy se emitió la máxima alerta en la Gustavo A. Madero. En la imagen, rescate de pasajeros en el bajo puente de Pantitlán y Churubusco. [La Jornada](#)

Ni la lluvia que se registró este martes detuvo la jornada 42 del Zócalo de Gobierno Ciudadano, encabezada por la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, en la explanada de la Plaza de la Constitución. Acompañada de su gabinete legal y ampliado, la mandataria capitalina recibió a mil 786 vecinas y vecinos de las 16 alcaldías, quienes acudieron para presentar directamente sus inquietudes y demandas. En este ejercicio, Brugada atendió de manera personal ocho solicitudes ciudadanas, mientras que las dependencias del Gobierno local dieron respuesta directa a 977 personas. [El Heraldo de México](#)

Solo siete de las 16 alcaldías de la Ciudad de México (CDMX) han hecho inversiones millonarias en el mantenimiento de su arbolado y áreas verdes en este 2025; mientras que las demás niegan sus facultades en el tema y delegan su responsabilidad a otras instituciones. Las demarcaciones que sí han invertido recursos en el tema en este 2025 han erogado desde 3 millones hasta más de 500 millones de pesos. Algunas que niegan sus facultades en el tema, afirman que es competencia de la Secretaría de Medio Ambiente (Sedema) de la capital realizar inversiones en dicho rubro, por lo que argumentan que no corresponde a las demarcaciones territoriales. [Reporte Índigo](#)

El gobierno de Clara Brugada Molina en la Ciudad de México destinó más de 4 mil millones de pesos para la puesta en marcha de ocho nuevos programas sociales en la capital que en este año ya suman más de 686 mil personas beneficiadas. De acuerdo con los resultados del primer informe de gobierno de la administración capitalina en el periodo de 2024-2025, el mayor monto del presupuesto de los cuatro mil 257 millones, 248 mil 230 pesos, se lo llevó el programa de “Pensión Hombres Bienestar” para varones de los 60 a los 64 años. [Eje Central](#)

Circuito Interior publica: Un partido aparte de los preparativos para el Mundial 2026 se juega entre autoridades de la CDMX y organizaciones de vendedores ambulantes. El balón quedó botando en el área chica con la intención de mantener medianamente despejadas las nuevas aceras peatonales sobre Calzada de Tlalpan, los comerciantes buscan ser distribuidos otras calles, pero algunas agrupaciones se resisten a la ocupación de sus espacios y quedar en fuera de lugar. Todo parece que este juego de invasión de banquetas se irá a tiempo extra o hasta los temidos penales, de recuerdos tan amargos hasta para la mismísima Selección. [Reforma](#)

El Caballito señala: En el Primer Informe de Clara Brugada, se destaca una reducción de delitos de alto impacto y una mejor percepción de seguridad en la CDMX, atribuible a la estrategia de seguridad local. Sin embargo, en el Congreso de la CDMX, la bancada de Morena y sus aliados se dividió, lo que resultó en la pérdida de una votación, evidenciando que los aliados no son incondicionales. En el Edomex, se ha dado un cambio de partido de varios diputados, fortaleciendo a Morena en el Congreso local y generando incertidumbre sobre cómo se aprovechará esta situación. [El Universal](#)

NACIONAL

La Cámara de Diputados aprobó ayer la conformación de la Mesa Directiva, que desde ayer es presidida por la panista Kenia López Rabadán. Tras rendir protesta entre gritos de “presidenta” de su bancada, la panista prometió institucionalidad y garantizar el derecho de cada diputado a defender su posición. Alfredo coordinadores parlamentarios en la Cámara baja confirmaron el acuerdo para integrar la Mesa Directiva. [Reforma](#)

El Tribunal de Disciplina Judicial del Poder Judicial de la Federación se ha instalado formalmente y revisará las conductas de los jueces, incluyendo el trato al personal y a la ciudadanía, así como el origen de su fortuna. El magistrado Bernardo Bátiz Vázquez afirmó que no serán inquisidores, sino compañeros que apoyarán, pero serán estrictos en casos de mala conducta. [Excélsior](#)

Durante el sexenio de Andrés Manuel López Obrador, 13 mil 461 servidores públicos federales fueron sancionados por presuntos actos de corrupción y conductas irregulares, a los que se suman otros 975 durante el primer año de gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum. Respecto a las sanciones en el período de López Obrador, se indica que 657 resultaron en destituciones de funcionarios y 5 mil 500 en inhabilitaciones. El documento indica que se impusieron sanciones económicas a servidores públicos por un monto de 4 mil 628 millones de pesos durante el mandato de López Obrador, es decir, en el periodo de 2019 a 2024, por diversas conductas. [24 Horas](#)

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) fortalecerá su infraestructura médica al poner en operación 10 hospitales en distintas regiones de México durante 2025. Además, nueve instalaciones más, en colaboración con la Secretaría de la Defensa Nacional, están en construcción. Esta expansión es parte del compromiso del IMSS, anunciado en el Primer Informe Presidencial. [Reporte Índigo](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: La nueva Suprema Corte de Justicia ha iniciado sus funciones, recibiendo buenos deseos incluso de sus críticos. La agenda política continúa con la visita de Marco Rubio a México, enfocándose en la seguridad fronteriza y el tráfico de fentanilo. En otro ámbito, la Cámara de Diputados cumplió con la ley al otorgar al PAN la presidencia de la Mesa Directiva, evitando una crisis política. [Reforma](#)

Bajo Reserva indica: En la reunión del grupo parlamentario de Morena, se acordó que la diputada panista Kenia López Rabadán, quien presidirá la Cámara de Diputados, enfrentará restricciones, como no ser invitada a eventos presidenciales y la posibilidad de ser removida si se pone ruda en la conducción de las sesiones. Mientras tanto, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) está por decidir quiénes dirigirán dos de sus centros de investigación, con dos candidatos destacados para cada puesto. [El Universal](#)

Frentes Políticos destaca: La visita del secretario de Estado de Estados Unidos, Marco Rubio, a México es crucial para la relación bilateral, abordando temas como el narcotráfico y la migración. Mientras tanto, en la política nacional, Morena y el PAN lograron un acuerdo para la designación de Kenia López Rabadán como presidenta de la Mesa Directiva en San Lázaro, mostrando que el diálogo es posible a pesar de la polarización. Finalmente, Claudia Sheinbaum inicia una gira nacional para rendir cuentas del Primer Informe de Gobierno, reafirmando el compromiso de la 4T con la rendición de cuentas y la proximidad. [Excélsior](#)

Pepe Grillo publica: La Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo entregó a Crónica de Hoy el Premio al Mérito Periodístico por su compromiso con la difusión de cultura y ciencia, en una ceremonia calificada como inolvidable por sus asistentes. Zoé Robledo, director del IMSS, anunció que antes de fin de año entrarán en operación 10 hospitales, con otros 9 en construcción para el próximo año. [La Crónica de Hoy](#)

AGENDA

Plática informativa virtual: “Participación Ciudadana, una herramienta para mejorar mi comunidad”, Alcaldía Iztapalapa. 12:00 hrs. Microsoft Teams

Plática informativa virtual: “Participación Ciudadana, una herramienta para mejorar mi comunidad”, Alcaldía Milpa Alta. 18:00 hrs. Microsoft Teams